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Nos dias 25, 26, 27, 28 e 29 do mês de maio de 2020, realizou-se por videoconferência, via plataforma 8 
mconf da RNP, a Centésima Nonagésima Quinta Reunião Ordinária do Conselho TécnicoCientífico da 9 
Educação Superior (CTC ES), sob a presidência do Diretor de Avaliação Substituto da CAPES, Sr. 10 
Sérgio Oswaldo de Carvalho Avellar, com a presença dos seguintes conselheiros: Profa. Adelaide 11 
Faljoni-Alario, Coordenadora da área Interdisciplinar; Profa. Adriana Moreira Amado, Coordenadora da 12 
área de Economia; Prof. Adriano Lisboa Monteiro, Coordenador da área de Química; Profa. Altair 13 
Antoninha Del Bel Cury, Coordenadora da área de Odontologia; Prof. Antonio Eduardo Martinelli, 14 
Coordenador da área de Materiais; Prof. Bernardo Lessa Horta, Coordenador da área de Saúde 15 
Coletiva; Profa. Denise Freitas, Coordenadora da área de Medicina III; Prof. Edson Fernando 16 
Dalmonte, Coordenador da área de Comunicação e Informação; Prof. Flávio Anastácio de Oliveira 17 
Camargo, Coordenador da área de Ciências Agrárias I; Prof. Flávio Augusto Senra Ribeiro, 18 
Coordenador da área de Ciências da Religião e Teologia; Profa. Germana Maria Araújo Sales, 19 
Coordenadora da área de Linguística e Literatura; Prof. José Roberto Mineo, Coordenador da área de 20 
Ciências Biológicas III; Prof. Luis Manuel Rebelo Fernandes, Coordenador da área de Ciência Política 21 
e Relações Internacionais; Prof. Paulo Jorge Parreira dos Santos, Coordenador da área de 22 
Biodiversidade; Prof. Reinaldo Giudici, Coordenador da área de Engenharias II; Prof. Robert Evan 23 
Verhine, Coordenador da Área de Educação; Prof. Rômulo Dante Orrico Filho, Coordenador da área 24 
de Engenharias I; Prof. Ronaldo Lopes Oliveira, Coordenador da área de Zootecnia e Recursos 25 
Pesqueiros; Prof. Tercio Ambrizzi, Coordenador da Área de Geociências; Profa. Vera Beatriz Cordeiro 26 
Siqueira, Coordenadora da área de Artes; Prof. Carlos Henrique de Carvalho, Representante do 27 
FOPROP; André Tokarski, Representante da ANPG. Também participaram da reunião os 28 
representantes das áreas de Arquitetura, Urbanismo e Design; Ciências Ambientais; Ciência da 29 
Computação; Direito; Matemática/Probabilidade e Estatística; Medicina I; e Medicina Veterinária, para 30 
discussão das Fichas de Avaliação das áreas respectivas. Abertura da Reunião: O Diretor de 31 
Avaliação-Substituto da CAPES, Sr. Sérgio Oswaldo de Carvalho Avellar, deu início à reunião às 9h 32 
cumprimentando a todos. Pronunciamento do Presidente da CAPES – Prof. Benedito Guimarães 33 
Aguiar Neto: O Presidente da CAPES deu as boas-vindas aos conselheiros participantes e desejou 34 
um bom trabalho a todos. Informou que sua fala seria bastante breve dada a demanda de trabalho 35 
para a conclusão do processo de análise das Fichas de Avaliação. Informou da publicação do Ofício 36 
nº 310/2020-GAB/PR/CAPES com o detalhamento das competências dos coordenadores de área, dos 37 
Colégios e do CTC-ES no que concerne à elaboração dos instrumentos para avaliação dos programas 38 
de pós-graduação stricto sensu. Mencionou ainda o lançamento de edital para fortalecimento dos 39 
programas da Amazônia Legal – que ocorreria às 16h, pontuou a importância da consolidação dos 40 
programas da região em áreas estratégicas e da nucleação de programas para a região. Tratou 41 
também da previsão de lançamento, ainda na semana corrente, de programa em parceria com as 42 
FAPs – para desenvolvimento da pós-graduação (níveis de mestrado, doutorado e pós-doutorado). 43 
Informou aos presentes da prorrogação do prazo para complementação das informações referentes 44 
aos produtos da pós-graduação – a partir de informações já fornecidas /depositadas na Plataforma 45 
Sucupira – para o dia 31 de julho próximo. Profa. Germana Maria Araújo Sales pediu esclarecimentos 46 
sobre o uso dos recursos aprovados para eventos de 2020 e sobre o edital para eventos em 2021. 47 
Prof. Benedito Guimarães Aguiar Neto esclareceu que a intenção é honrar os compromissos já 48 
assumidos e estabelecer procedimentos que assegurem a realização dos eventos, senão este ano, no 49 
ano que vem. Pontuou que os recursos serão colocados em restos a pagar – no intuito de que sejam 50 
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assegurados para 2021. Salientou ainda que as perspectivas sobre o orçamento para 2021 não são 51 
otimistas, dada a crise econômica instalada, mas sinalizou que a discussão será iniciada nos próximos 52 
dias. No entanto, aventou a possibilidade de suplementação orçamentária até o final do ano.  Quando 53 
questionado sobre a previsão de abertura de APCN ainda este ano pela Profa. Adelaide Faljoni-Alario, 54 
deixou claro que a CAPES não fará abertura de prazo para submissão de APCN em 2020 porque a 55 
DAV estará envolvida em dois grandes desafios: (i) a finalização do trabalho ainda pendente de 56 
deliberação das Fichas e o julgamento das APCN 2019 e (ii) a implantação do novo processo de 57 
avaliação multidimensional, o que consumirá um tempo muito grande dos membros do CTC-ES e da 58 
equipe da Diretoria de Avaliação, dados os apontamentos feitos pela comissão de acompanhamento 59 
do PNPG em seu relatório. Sem mais perguntas, Prof. Benedito Guimarães Aguiar Neto agradeceu o 60 
trabalho e a colaboração de todos e desejou um excelente trabalho ao grupo. Aproveitando a 61 
oportunidade, o Prof. Luis Manuel Rebelo Fernandes, representante do CTC-ES no Conselho Superior, 62 
apresentou relato sucinto da última reunião do referido conselho e destacou: (a) a disposição do novo 63 
presidente para o diálogo; (b) a necessidade de recompor o orçamento da CAPES 2020 e também 64 
para o ano de 2021; (c) a apresentação do Relatório da Comissão do PNPG, com destaque para: (i) 65 
sugestão de indicadores para Avaliação Multidimensional; (ii) a possibilidade/recomendação de 66 
redução do número de coordenações de área/ áreas de avaliação; (iii) proposta de extinção do Qualis; 67 
e (iv) critérios únicos para todas as áreas, não havendo indicadores próprios/específicos. Prof. Luis 68 
Manuel Rebelo Fernandes mencionou ainda a apresentação feita pela Sra. Zena Martins, Diretora de 69 
Programas e Bolsas, sobre o modelo de concessão de bolsas e sugeriu que a apresentação feita no 70 
CS também fosse realizada para o CTC-ES. APCN: As propostas de cursos novos na modalidade 71 
EAD foram retiradas de pauta e serão julgadas em conjunto com as propostas dos cursos presenciais. 72 
Foi solicitado aos conselheiros que produzam pareceres completos e bem fundamentados nos 73 
documentos das áreas e nas fichas de avaliação de cada proposta de APCN, a fim de reduzir os 74 
pedidos de reconsideração. Fichas de Avaliação: Após apreciação do CTC-ES foram deliberadas e 75 
aprovadas as seguintes Fichas de Avaliação: Matemática/Probabilidade e Estatística; Economia; 76 
Medicina I; Direito; Ciência Política e Relações Internacionais; Ciências Ambientais; Ciência da 77 
Computação e Medicina Veterinária. A ficha de Arquitetura, Urbanismo e Design foi analisada, mas 78 
volta no próximo CTC-ES para deliberação. Aproveitando o debate sobre as Fichas de Avaliação, o 79 
Sr. Sérgio Oswaldo de Carvalho Avellar reforçou a necessidade de que áreas cujas fichas já tenham 80 
sido aprovadas pelo CTC-ES enviem os anexos de complementação com as orientações para 81 
avaliação da produção intelectual. Sobre o item 2.3.2 – ANUÊNCIA DO EGRESSO – o Prof. Antonio 82 
Eduardo Martinelli sugeriu uma consulta à Procuradoria Jurídica da CAPES sobre sua validade e 83 
implicações. Outros assuntos: Sigilo de Pareceres de APCN – o vazamento de pareceres de APCN 84 
foi relatado pelo Sr. Sérgio Oswaldo de Carvalho Avellar, que informou que devido a configurações do 85 
sistema as áreas têm acesso aos pareceres antes da homologação do CTC-ES. Isto posto, informou 86 
que solicitará à CGI a adequação, só sendo permitido o acesso ao parecer após a publicação do 87 
resultado no site da CAPES. Apresentação da Diretoria de Programas e Bolsas: Em atenção à 88 
solicitação feita pelo Prof. Luis Manoel Rebelo Fernandes e demais conselheiros, o Diretor de 89 
Avaliação Substituto informou que a DPB fará uma apresentação sobre o novo modelo de distribuição 90 
de bolsas na próxima reunião do CTC-ES, a ser realizada no período de 22 a 26/06. Encerramento: 91 
Sem mais deliberações, o Sr. Sérgio Oswaldo de Carvalho Avellar, despediu-se agradecendo a 92 
presença de todos e declarou encerrada a Centésima Nonagésima Quinta Reunião Ordinária do CTC-93 
ES.  94 
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Sérgio Oswaldo de Carvalho Avellar 

Presidente do CTC-ES 
Darson Astorga de La Torre 

Coordenador CECOL/CAPES 
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